

## Consultation publique - Remplacement du poste de ventilation mécanique Bellechasse

### Nom du répondant

Olivia Millet

### Questions

- **Que pensez-vous de l'architecture du futur poste de ventilation mécanique Bellechasse ? Trouvez-vous qu'il s'intègre bien dans le secteur ? Si non, avez-vous des suggestions à formuler ?**

L'architecture prévue ne semble pas adaptée au caractère résidentiel et familial du quartier. L'ajout d'un tel poste risque de perturber l'harmonie visuelle et sociale du secteur, notamment à proximité de jeunes familles et de maisons anciennes. Il serait souhaitable que la STM explore des options pour réduire l'impact visuel et sonore, comme une intégration paysagère soignée, l'utilisation de matériaux durables et une conception qui respecte le patrimoine local.

- **Ce projet vous préoccupe-t-il ? Pour quelle(s) raison(s) ?**

Oui, ce projet me préoccupe énormément pour plusieurs raisons :

L'impact sur la qualité de l'air, particulièrement les particules fines PM2.5, représente un risque pour la santé des résidents, notamment pour mon enfant en bas âge.

Les nuisances sonores et les vibrations liées aux travaux de dynamitage pendant quatre ans affecteront gravement notre qualité de vie.

L'expropriation injuste d'une famille âgée est inacceptable et va à l'encontre des valeurs de notre communauté.

D'autres sites seraient disponibles sans causer autant de préjudices aux résidents ; leur non-considération est incompréhensible.

- **Sachant que le chantier génèrera certaines nuisances, quelles sont vos attentes pendant la période des travaux ?**

Mes attentes pendant les travaux sont :

Une réduction maximale des nuisances sonores et vibratoires, surtout en soirée et la nuit, pour respecter le rythme de vie des familles et des enfants.

Une surveillance rigoureuse de la qualité de l'air avec des rapports réguliers pour garantir la sécurité des résidents.

Une communication transparente et proactive de la STM pour informer les résidents des étapes des travaux et des moyens mis en place pour minimiser les impacts.

La mise à disposition de compensations concrètes pour les résidents affectés (ex. : filtres à air gratuits, insonorisation des logements).

- **Une fois les travaux terminés, pensez-vous que les nouvelles installations et activités de la STM changeront votre quotidien ? Avez-vous des suggestions pour que l'exploitation de ces nouvelles infrastructures s'intègre harmonieusement dans le quartier, avec un minimum de répercussions sur la vie des résidents ?**

Mes attentes pendant les travaux sont :

Une réduction maximale des nuisances sonores et vibratoires, surtout en soirée et la nuit, pour respecter le rythme de vie des familles et des enfants.

Une surveillance rigoureuse de la qualité de l'air avec des rapports réguliers pour garantir la sécurité des résidents.

Une communication transparente et proactive de la STM pour informer les résidents des étapes des travaux et des moyens mis en place pour minimiser les impacts.

La mise à disposition de compensations concrètes pour les résidents affectés (ex. : filtres à air gratuits, insonorisation des logements).

- **Avez-vous d'autres commentaires concernant le projet de remplacement du PVM Bellechasse ?**

Je tiens à exprimer mon opposition à ce projet tel qu'il est actuellement proposé.

L'expropriation de la famille Ly est injuste et inacceptable, d'autant plus qu'il existe des sites alternatifs qui pourraient être utilisés sans déplacer une famille ni perturber autant de résidents. La STM a la responsabilité de considérer des options moins invasives pour préserver la qualité de vie et le tissu social de notre quartier.

En tant que mère d'un jeune enfant, je suis particulièrement préoccupée par l'impact sur la santé et le développement des enfants du quartier, exposés aux nuisances sonores, à la pollution de l'air et à des perturbations prolongées. Ce projet, dans sa forme actuelle, reflète un manque d'empathie envers les résidents et un manque de transparence dans le processus de consultation.

Je demande une pause immédiate des travaux et un réexamen sérieux des sites alternatifs disponibles. La communauté mérite mieux que des décisions hâtives qui compromettent la santé, la sécurité et le bien-être de ses membres.